



I^{er} intercambio de semillas tradicionales

Turballos (Muro), País Valenciano

Crónica



El Domingo 17 de Febrero, nos reunimos un grupo de más de 90 personas en Turballos, cerca de Muro (comarca del Comtat), para intercambiar semillas tradicionales e información sobre su cultivo. Este “I^{er} encuentro de intercambio de semillas tradicionales” estaba organizado por la asociación *Llavors d'ací*, en colaboración con la *Comunitat de Turballlos* y la *Colla Ecologista La Carrasca – Ecologistes en Acció*.

El acto empezó con una charla por parte de Alberto Llopis, miembro de *Llavors d'ací*. En la charla se explicaron los siguientes aspectos.

- ¿Que son las variedades tradicionales, también llamadas locales y a veces autóctonas? Se hicieron algunas aclaraciones iniciales de ciertos conceptos.
- Problemática que hay entorno a las variedades tradicionales.
- Ruptura y desmembramiento de la antigua cadena “agricultores - mercados locales – consumidores”, para dar paso a una economía internacionalizada donde grandes multinacionales controlan el proceso de producción de los alimentos. Dictaminan las variedades que se tienen que cultivar, proporcionan fertilizantes y pesticidas químicos, para luego crear mercados uniformes donde ya nadie reconoce las variedades características de cada zona. Se está perdiendo todo el trabajo de nuestros antepasados, que venían cultivando y seleccionando variedades adaptadas al clima y a otras condiciones locales. Esto se traduce en graves pérdidas de biodiversidad y de costumbres arraigadas en los pueblos.
- Importancia ecológica, cultural, social y agraria de la conservación de estas variedades



Esta problemática ha hecho que surja la asociación *Llavors d'ací* (www.llavorsdaci.org) en verano de 2007, con el objetivo de promover la utilización de variedades tradicionales, tanto por parte de los agricultores como de los aficionados, y de recoger las informaciones asociadas a su cultivo. En el debate posterior a la charla, se habló del peligro de los transgénicos, de la importancia de la autosuficiencia, del problema de la calidad del agua de riego, y de la agricultura ecológica como modelo de producción más apropiado al cultivo de las variedades tradicionales.



A continuación, y después de un espléndido almuerzo a base de cocas caseras, quesos artesanos, pan y vino ecológicos, elaborados por los mismos asistentes, se generó, de forma espontánea y sobre unas mesas instaladas, una verdadera exposición de semillas de hortalizas y otras plantas diversas. Luego se procedió a un largo y enriquecedor intercambio de semillas y conocimientos asociados. A señalar, además de la afluencia importante de interesados de la comarca próxima de l'Alcoià, la presencia de gente de las comarcas de l'Horta, del Camp de Turia, de la Ribera, del Valle de Ayora y de la Hoya de Buñol, entre otras.



El intercambio finalizó de forma muy satisfactoria, con ganas de expandir esta experiencia a otras comarcas.

La asociación *Llavors d'ací* quiere agradecer a tod@s l@s compañer@s de la *Comunitat de Turballlos* por la organización y su hospitalidad en el acto.